

## México mantiene la racha positiva en el turismo (El Financiero 13/05/13)

México mantiene la racha positiva en el turismo (El Financiero 13/05/13) Claudia Alcántara Lunes, 13 de mayo de 2013

En enero-marzo crecieron los ingresos 7.70% anual. La actividad turística mantiene la racha positiva en captación de divisas internacionales iniciada en noviembre de 2011 -con una excepción mensual en abril del año pasado-, al registrar en los primeros tres meses del año ingresos por tres mil 875 millones de dólares. La cifra representa un incremento de 7.70 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, de acuerdo con información de Banco de México. Sin embargo, el volumen de turistas y excursionistas que arribaron a nuestro país de enero a marzo, se mantiene en números rojos, al ubicarse en 19 millones 206 mil, lo que significa una contracción de 1.32 por ciento. De acuerdo con cifras oficiales, el descenso en el número de viajeros que llegan al país inició en agosto de 2008. Así, si bien menos personas de otros países visitan nuestro país, gastan más. De acuerdo con las cifras de Banxico, las divisas generadas por el turista de internación -llega por avión e incluye al fronterizo; pernocta- se ubicaron en el primer trimestre del año en tres mil 185 millones dólares, lo que representa un incremento de 7.75 por ciento respecto de igual trimestre del año anterior. El turista fronterizo dejó en el periodo una derrama económica de 128 millones 646 mil dólares, cifra 2.24 por ciento menor con relación al periodo enero-marzo de 2012. Por su parte, las divisas por excursionistas fronterizos -sin pernocta en nuestro país- crecieron 9.96 por ciento, en comparación con igual periodo del año anterior, al colocarse en 408 millones 60 mil dólares, luego de mantenerse con bajas consecutivas. Sólo en marzo, la captación de divisas por el arribo de estos excursionistas se ubicó en 153 millones 80 mil dólares, lo que representa un crecimiento de 23.60 por ciento respecto de marzo de 2012; esta es la cifra mensual más alta de los últimos cinco años, luego de que en diciembre de 2008 la derrama económica del excursionista fronterizo se colocó en 186 millones 266 mil dólares. El gasto medio por persona se colocó en 201.79 dólares, lo que representó un crecimiento de 9.14 por ciento; y el gasto medio del turismo de internación -el de mayor importancia para México- se colocó en 820 dólares por persona, lo que significó un incremento de 5.67 por ciento contra enero-marzo de 2012. Llegadas deprimidas En el primer trimestre del año el número de arribos totales -turistas más excursionistas internacionales- se ubicó en 19 millones 206 mil, lo que representó un decremento de 1.32 por ciento contra igual trimestre de 2012. El volumen de llegadas de turistas de internación se ubicó en tres millones 883 mil, lo que representó un incremento de 1.97 por ciento; por su parte, los turistas fronterizos se ubicaron en dos millones 193 mil, lo que fue un decremento de 6.09 por ciento frente a enero-marzo de 2012. Por su parte, las llegadas de excursionistas fronterizos se colocaron en 11 millones 599 mil, lo que es un incremento de 0.18 por ciento con relación a igual trimestre de 2012.